
横田地域学校再編統合推進委員会 

第１回通学部会 

 

日時：令和5年 6月 29日（木）19:00～20:30 

場所：雲州算盤伝統産業会館２階 大研修室 

 

部長あいさつ 

 

 

 

〔協議事項〕 

１ 通学バスに係る奥出雲交通との検討状況 

・ バスのフリー乗降について（資料№１） 

→スクールバスという位置づけではなく、あくまで路線バスであることから、ダイヤ

の乱れに繋がるため、バス停での乗降とする。 

・ 下校時にバスを乗り間違えないための対策について（資料№２） 

→フロント、乗車口付近に路線名および色による提示。 

 ＊定期券にも同様の色を着色する 

【出席者発言 要旨】 

・ 登校時の小馬木線については、現在、運行されていないダイヤとなるが新設された

のか。 

→(教育委員会)新設したダイヤとなる。また、下校時の16時便についても貸切バス

という位置づけで、今回の再編統合に併せて新設した。 

・ 冬季時などバス停付近の歩道に積雪があり、安全にバスを待つことが困難な場合の

対応について 

→(教育委員会)積雪が少ない場所があれば、バス停から多少ずれた場所であったと

しても安全な場所でバスを待っていただきたい。 

 

２ バス通学に向けた事前学習について 

 【事務局提案】 

・ 実施年度：R5鳥上小学校 R6八川小学校、馬木小学校 

・ 対象：小学生、次年度に入学予定の幼児園児 

・ 学習内容 

①乗車時のルールについて 

 内容：一列に並んで乗車すること、前から詰めて着席すること 

②乗車中のマナーについて 

 内容：立ち歩かないこと、大声で会話をしないこと 

③降車時のルールについて 

 内容：定期券は運転手に見えるようにする、バスが過ぎ去るまで動かないこと 

【出席者発言 要旨】 

・ 事前学習の一環として実際の路線バスのダイヤに併せて、登下校するような学習は

可能か。 

→（教育委員会）道路上での学習は奥出雲交通の仕業の関係もあり困難となる。 



ただ、例えば校区別協議会において、路線バスのダイヤで実際に登校するような活

動を計画された場合、それに係る経費については校区別協議会補助金の対象とす

る。 

・ 統合後も継続的に、次年度入学される幼児園児を対象に事前学習をされるか。 

→(教育委員会)事務局としては継続していきたいと考えているが、奥出雲交通や学

校と今後検討する。 

 

３ 通学方法、放課後児童クラブにかかる意見交換 

【出席者発言 要旨】 

・ 下校時の馬木線では、１時間近くの間、バスに乗っている児童も出てくる。降り忘

れが無いような対応をいただきたい。 

→(教育委員会)現在、登下校に通学バスを活用している小学生もいるので、奥出雲

交通にどのような対応をされているか状況確認する。 

・ 放課後児童クラブを併設して整備した場合、体育館を活動スペースとして活用する

ことも想定されるが、体育館の空調は今回の改修で整備されるのか。 

→(教育委員会)今回の改修に併せ、空調を整備する方向で計画している。 

・ 路線バスが交通事故など緊急的な理由でダイヤが遅れた場合等、どのような対応を

されるのか。 

→(教育委員会)連絡体制については奥出雲交通と確認する。様々なケースが想定さ

れると思うので、部会のなかでも引き続き協議していきたい。 

 

４ その他 

 〇第２回通学部会：令和５年９月７日（木）１９：００～ 

・協議事項：放課後児童クラブに関すること 

・備考：欠席の場合は、８月３１日（木）までに連絡をお願いいたします。 


